

LA PERSONNALITÉ DU CANADIEN

Robert Choquette, *La personnalité du Canadien* (1948). Conseil du Centenaire de la Fédération, Ottawa, 1967.

Pourtant, il doit commencer à se dessiner une personnalité canadienne, puisque l'étranger, s'il ne sait pas toujours dire spontanément qui nous sommes, reconnaît bien toutefois que nous ne sommes pas des Américains, ni tout à fait plus des Anglais dans le cas des Anglo-Canadiens, ni tout à fait plus des Français dans le cas des Franco-Canadiens. Qu'est-ce qui rend donc si ardue la tâche de saisir notre personnalité et de l'épingler sur le papier? Car tous s'accordent à dire que l'âme canadienne semble plus fuyante que les autres, lorsqu'il s'agit de la cerner dans une définition.